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MESTRADO PROFISSIONAL EM TECNOLOGIAS SUSTENTÁVEIS - PPGTECS 
ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO PPGTECS 

 
Data: 12 de dezembro de 2018 
Hora de início e fim: 9h30min – 11h30min 
Local: Dependências do Ifes - Campus Vitória em Vitória-ES 
Pauta: Informes, pedido de defesa de qualificação, aprovação de co-orientação, pedido de prorrogação de 
prazo de defesa, discussão sobre credenciamento/descredenciamento de professores para 2019, discussão 
sobre o regulamento do PPGTECS, outros. 
Presentes: André Gustavo de Sousa Galdino, Christian Mariani Lucas dos Santos, Bruno Coutinho 
Fernandes, Rosana Vilarim da Silva, Jacqueline Rogéria Bringhenti, Kinglston Soares, Mário Mestria. 
 
O Prof. André Galdino deu início à reunião apresentando os pontos de pauta e iniciando com os informes. 
O primeiro informe foi sobre um recurso no valor de R$ 2.500,00 (dois mil e quinhentos reais) recebidos 
da PRPPG via Edital Propós. Informou que esse valor será distribuído entre os professores que já haviam 
sinalizado o interesse no recurso do Propós e enviado a documentação solicitada. Informou também que o 
valor será pago na forma de auxílio pesquisador. O segundo informe foi relativo ao processo seletivo 
2019. O prof. André informou que o resultado final do processo seletivo será divulgado na sexta feira 
(14/12/2018). A professora Shirley complementou que restaram duas vagas não ocupadas na Linha 1. O 
segundo ponto de pauta foi o pedido de defesa de qualificação do estudante Rodolpho Freitas Resende, 
orientando do professor Rodrigo Varejão Andreão. O prof. André explicou que este estudante não 
defendeu a qualificação no prazo previsto, que era 30 de março de 2018, e recentemente enviou e-mail ao 
seu orientador pedindo para marcar a defesa para o mês de janeiro de 2019, quando estará no Brasil, pois 
atualmente mora em Moçambique onde assumiu um emprego. O orientador enviou o e-mail recebido ao 
coordenador pedindo para inserir como ponto de pauta na reunião. Após breve discussão, o colegiado 
decidiu que só avaliará tal pedido após o envio de uma justificativa mais detalhada sobre os motivos do 
atraso na defesa e novo cronograma para finalização do trabalho, esclarecendo ao estudante que a defesa 
não poderá ser no mês de janeiro, uma vez que todos os professores estarão de férias. O professor 
Rodrigo compareceu ao final da reunião e explicou que este estudante está há meses fora do Brasil, sem 
desenvolver o trabalho do mestrado, que não tem mantido contato com o orientador e que o e-mail 
apresentado foi o único recebido pelo orientador nos últimos meses. O próximo ponto de pauta foram os 
pedidos de aprovação de co-orientação para as alunas Ciara Barcelos Zanelato e Mariana Vilela Galupp, 
cujos coorientadores serão os professores Sidney Nicodemos da Silva do CEFET/MG e Alessandra 
Savazzini dos Reis do Ifes campus Vitória, respectivamente. Foram apresentadas a justificativa dos 
pedidos e a devida documentação pelos orientadores das estudantes, Prof. André de Sousa Galdino e 
Profª. Rosana Vilarim da Silva, sendo os pedidos aprovados. O pedido de trancamento do aluno Leonardo 
Cruz de Andrade foi o próximo ponto de pauta. O Prof. Kinglston, orientador do estudante, explicou que 
o aluno teve problemas na execução da parte experimental do trabalho e, além disso, perdeu o emprego, o 
que causou atraso no trabalho. Sendo assim, solicitou autorização para trancar o próximo semestre 
(2019/1) e assim reajustar o cronograma do trabalho. O pedido foi aprovado pelo colegiado. Passando 
para o próximo ponto de pauta foi analisado o pedido de prorrogação do prazo de defesa do Trabalho 
Final de Curso do aluno Gustavo Lazarini Forreque, processo número 201845252-4, orientado do Prof. 
Aurélio Azevedo Barreto Neto. O estudante justificou que houve necessidade de mudança nos objetivos 
do trabalho em decorrência de problemas na execução da parte experimental do mesmo. O colegiado 
deferiu o pedido. O próximo ponto de pauta foi a discussão sobre o Credenciamento, descredenciamento 
e recredenciamento dos professores do programa. O professor André demonstrou sua preocupação quanto 
à situação da Profª. Glória, do campus Vila Velha, que não ofereceu vaga nos dois últimos processos 
seletivos e nunca ofereceu disciplina no programa. A Profª. Rosana pediu a palavra e falou que conversou 
com a profª. Glória sobre esta situação, que justificou que não está dando conta do excesso de tarefas, em 



função da alta carga de trabalho no campus Vila Velha, e da distância entre o campus Vitória, campus 
Vila Velha e Ufes, que são os lugares onde costuma realizar as pesquisas. Após breve discussão o 
colegiado definiu que irá convocar a professora na próxima reunião de colegiado para discutir melhor a 
situação e consequentes encaminhamentos. A continuação da revisão do Regulamento do PPGTECS foi o 
próximo ponto de pauta. Foi feita a revisão dos capítulos 4, 5, 6 e 7, trabalho que deve continuar na 
próxima reunião. Passando para o ponto “outros” o Prof. André informou que o Prof. Reginaldo, que é 
professor colaborador do programa, irá solicitar credenciamento como professor efetivo no próximo ano. 
Informou também que o prof. Pablo, também colaborador do programa, comunicou que não tem interesse 
em se tornar efetivo, pois pretende atuar como efetivo em um programa de doutorado. Informou que o 
horário de disciplinas do próximo semestre será enviado por e-mail e que a página eletrônica do programa 
voltará a funcionar ainda este ano. A profª. Jacqueline pediu a palavra para informar sobre o ENGEMA, 
um evento anual voltado para a sustentabilidade, que ocorreu este ano em São Paulo e que apresenta boas 
oportunidades para participação dos alunos e publicação de trabalhos. Finalizada a reunião às 11h30min, 
eu, Rosana Vilarim da Silva, lavrei esta ata. 
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